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晚报讯 （特约记者 王雪纯）
坐公交投硬币本是件很平常的事，
可有人却因此事惹了一肚子气。5
月 4 日，市民张女士致电本报热
线反映，她在乘坐枣滕城际公交车
时，售票员拒收她的 5个 1角钱的
硬币。“1角硬币也是流通货币，售
票员竟以公司规定为由拒收，这合
理吗？”张女士表示。

张女士告诉记者，5月 2日下
午，她乘车去市中区的女儿家，上
车后售票员说票价 3 元。“我便拿
出 2 个 1 元，1 个 5 角，5 个 1 角
的硬币。看到我掏硬币，售票员嘟
噜着脸告诉我他们不收这种硬
币。”张女士告诉记者，1角硬币也
是流通的货币，而公交车本身就是
方便群众的，枣滕公交的乘客大部
分都是走亲访友的农民。“所以我
便与售票员理论了一番，最后她以
公司规定为由拒收我这 1 角的硬
币。”张女士说，无奈之下，她找
了邻座帮忙换了1元钱。

记者了解到，枣滕城际公交是
由枣庄汽车运输有限公司第四分公
司与滕州国运公司运营，经核实所

属滕州国运公司的公交车辆均为无
人售票车。为此记者拨打了枣庄汽
车运输有限公司第四分公司的电
话，乘务科带主任告诉记者，“因
为收取1角、5角、1元硬币，多会
存在假币情况。“有时会收到游戏
币，所以公司规定谁收取硬币谁处
理，1元以下硬币是拒收的。希望
乘客们能理解。”

针对此事记者咨询了龙泉法律
事务所的马律师，他告诉记者，根
据《合同法》有关规定，只要支付
的是现行流通货币对方必须接受，

“无论金额多少，只要不是被国家
废止的废币，对方必须接受。所以
从法理来讲，这种行为是不合法
的。”

枣滕有公交拒收1角硬币
律师称此举违法

5月5日，市民张先生反映，被挖开一年多的市中区文化路开始修补了，现场几名工人正在往清理干净的人行
道“长沟”里填充沥青石子。工作人员表示，把文化路挖开的道路补完还需要几天的时间。 （记者 李帅 摄）

终于补了

晚报讯 （本报记者） 本报
2014年 11月 26日以“省道大官庄
村路段该修修了”为题，报道了位
于峄城区大官庄村附近的 S352 省
道存在路面坑洼不平、积水难行，
严重影响了附近村民和沿路商家的
正常出行一事。近日，记者再次来
到该路段进行采访，并咨询了市公
路部门，工作人员表示，已经着手
从峨山镇和兰陵县搭界的地方开始

维修。
5月 5日，记者再次来到该路

段，上班途经此处的张先生表示，
吴林通往峨山的公路，沿线村庄
多，附近还有仙人洞等景区，并且
这条路还是峄城区通往兰陵县的交
通要道，每天车流量人流量较大。
但近年来，因为大车碾压、维修不
及时等多种原因，道路破损严重，
到处坑洼不平。很多路段出现了深
坑，雨后积满了水，还有的路段水
泥路面破损，完全变成了泥路，下
雨后几百米长的路泥水交加，别说
汽车不好走，就连行人骑车通行都
受到严重影响。晴天时，很多路段
过车后尘土飞扬，附近商户、住家

都不敢开窗户，即便如此，室内的
家具上还是会落满尘土。

当日下午，记者电话联系了峄
城区公路局，办公室工作人员说，
因为这条路是省道，属于市公路局
管理，但他听说这条路已有维修计
划，并且进行了招标，估计工期得
十几个月。记者又联系了市公路局
工程计划科，一位工作人员说，关
于这条路的维修情况，上个月已经
在报纸上进行了相关的公示告知，
目前已经着手从峨山镇和兰陵县搭
界的地方开始维修。另外这次维修
的规格较高，工期较长，希望沿线
的村民能予以理解和配合，尽快将
这条省道修好并投入使用。

省道大官庄段开始维修
困扰居民多年的行路难有望得解决

晚报讯 （记者 李帅）五一小长假过
后，有不少市民拨打本报热线反映，古城内
部分小景点里乱丢垃圾的现象严重，遍地的
垃圾让不少市民对这些景点望而却步。为
此，记者就此事展开了调查。

“假期第一天，我和家人家人一起来到
古城游玩，刚进入古城，就感觉人特别的
多，和大多数著名景点一样，都是人满为
患。随着人流进入古城，逛了几个景点发
现，有部分供游客休息的地方满地垃圾，很
多游客看到这满地垃圾都转头就走，这么美
丽的景点却出现了这样不和谐的一幕，实在
是太不应该了。”家住市中区的赵女士向记
者反映道。

小长假第三天，根据赵女士的反映，记
者来到了古城，看到有很多外地号牌的车辆
停在停车场内，听着身边不同口音的游客称
赞古城的美丽，记者也深感自豪。可是在进
入古城不久，就看到了不文明的一幕。一位
游客在洗手池内洗完手，拿出纸巾擦完手之
后就顺手将纸巾丢到了洗手池内，不一会儿
又有一位游客也是如此。看到池内多了两块
卫生纸，一位工作人员赶紧把池内的卫生纸
拿出来。“这个卫生纸和纸巾包装袋最容易
把洗手池的排水管道堵住，这两天我不止一
次地用手把堵住排水管道的纸巾抠出来。”
一位工作人员告诉记者。

随后，记者来到古城内广场附近的一个
门楼，在门楼上记者看到了赵女士所反映的
情况，饮料瓶、食品袋、卫生纸、饼干包装
袋等扔的遍地都是。在记者拍照的时候，上
来了几位游客看到如此情景，便转身下楼离
开了。“这个地方是不是没有人管理，就成
了随手丢垃圾的地方。无论是本地游客还是
外地游客，都不应该把这些垃圾扔在地上，
有的还放在休闲座椅上。古城如此美丽，希
望游客们能够爱护古城，保护好古城的环
境，让美景在大家的保护下变得更美。”在
采访中，部分游客如此建议道。

游客“任性”乱扔

景区遍布垃圾

晚报讯（记者 李帅）近日，家住峄城区
的孙先生拨打本报热线反映，峄城区沿河公
园内的很多景观灯灯杆底端的维修口都没有
关闭，灯杆底部的电线接头直接裸露在外，对
于来公园游玩的市民来说存在着较大的安全
隐患。

“夏天到了，很多人吃过晚饭后便和家人
去公园散步，前两天我正在和朋友聊天的时
候，突然看到孩子正在把手伸进一个灯杆底
部的口子里。我顿时吓出了一身冷汗，如果
电线漏电的话，那后果就严重了。小孩子把
手伸进口里去，我才发现像这样的灯杆底端

‘张着小口’的景观灯不在少数。”孙先生在电
话中不无后怕地说道。

根据孙先生的反映，记者随后来到了峄
城区沿河公园，看到公园里茂密的树木，蜿蜒
的小道，在晚饭后太阳落山时在这公园的小
道上散步是一件很享受的事情。可美中不足
的是，记者在进入公园内，就看到了很多灯杆
的底端露着小口，可以很清楚地看到灯杆内
部的电线。沿着公园的小路行走，记者看到
更严重的是，一些电线接头直接从灯杆内部
的小口中伸了出来，这样更是危险。

“这种情况已经有一段时间了，景观灯灯
杆的底端都应该有一个盖子覆盖在口子上，
这样既可以避免对电线的风吹日晒，也可以
阻挡有小孩子把手伸进去。所以，希望有关
单位能够尽快对公园内的景观灯安装上盖
子，消除安全隐患。”在公园内游玩的市民孔
先生建议道。

景观灯电线外露

家长担心电到娃


